

El Taibilla exige al Júcar que asuma el suministro de agua de Alicante y Elche

La entidad con sede en Cartagena que gestiona el abastecimiento de 34 municipios de la provincia insta a la Confederación a que asuma sus responsabilidades

F. J. BENITO

El delegado del Gobierno en la Mancomunidad de Canales del Taibilla - entidad que gestiona el abastecimiento de agua a 34 municipios de la provincia-, Isidoro Carrillo, reclamará hoy oficialmente a la Confederación Hidrográfica del Júcar que asuma la responsabilidad del suministro hídrico a los municipios alicantinos que geográfica y administrativamente pertenecen a su cuenca y que, históricamente, no sufren restricciones al consumir agua del Tajo-Segura. Carrillo planteará directamente a Jaime Palop, director general de Agua, que desde el Júcar lleguen todos los años entre 15 y 20 hectómetros cúbicos para completar el abastecimiento de Alicante, Elche, Santa Pola, Crevillent, San Vicente del Raspeig, Aspe y Hondón de los Frailes. Municipios cuya población suma durante buena parte del año cerca del millón de personas.



Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#)

[Volver](#)

[Siguiente](#)

Noticias relacionadas

■ [Alertan sobre la presión del turismo](#)

La reclamación que hoy hará Carrillo durante la reunión con Palop, a la que está convocado también el presidente de la Confederación del Júcar, Juan José Moragues, no es nueva y viene siendo una reivindicación constante en los últimos años, máxime desde que la sequía va camino de convertirse en un problema estructural en Alicante y Murcia. Fuentes de la Mancomunidad del Taibilla aseguraron ayer que «el tema es cada día más complicado y pese a que se están consiguiendo ahorros importantes en el consumo de agua, la situación del Tajo es alarmante y mucho nos tememos que después del verano la reserva en Entrepeñas y Buendía se encuentre por debajo de los 240 hm³, por lo que no se podrá enviar ni una gota».

El envío de agua desde el embalse de Alarcón a la Mancomunidad del Taibilla no es algo nuevo. De hecho, la sequía ha forzado a que la Confederación del Júcar apruebe todos los años varios desembalses de caudales, precisamente para evitar las restricciones en municipios como Alicante y Elche aunque siempre con carácter extraordinario. El Taibilla exige ahora que la excepcionalidad se convierta en algo habitual y reglado. «El Júcar debe asumir su compromiso con los municipios de su responsabilidad en Alicante como si fueran de Valencia», aseveraron desde la



Mancomunidad de Canales del Taibilla. El comité ejecutivo aprobó ayer solicitar de manera oficial los primeros 3,7 hm³ a la Confederación del Júcar para el mes de junio. La puesta en marcha de la desaladora de Agua Amarga ha contribuido al equilibrio de la oferta y la demanda de agua (24 hm³ anuales) pero no soluciona el problema de forma definitiva.

Por otro lado, durante la reunión ordinaria del comité se dio a conocer que desde el pasado mes de octubre el consumo se ha reducido un 3,4%. Un porcentaje excelente pero que no logra superar la Situación de Alerta por sequía que, según informaron desde la Mancomunidad, «evolucionará a Emergencia de no disponer de la dotación máxima del trasvase Tajo-Segura. De no ser así resultaría prácticamente imposible el mantenimiento de la normalidad en el abastecimiento de la población», indicaron desde el Taibilla.

El comité respaldó, por otra parte, el preacuerdo alcanzado con Comunidad de Regantes del Canal de las Aves (Aranjuez) para la compra de 30 hm³ con los que establecer una reserva estratégica que permita asegurar el abastecimiento urbano si falla el trasvase Tajo-Segura. La Mancomunidad deberá abonar 10,8 millones de euros (0,36 euros por el metro cúbico). Una cantidad alta pero significativamente inferior a la que se paga por el agua desalada (0,50 euros metro cúbico). El acuerdo debe ser refrendado hoy por los regantes madrileños y si culmina dará vía libre al riego de socorro del Tajo al Segura aplazado por el Gobierno el día 5.

El Taibilla continuará buscando agua con la compra de los derechos de regantes y el comité encomendó a su director, Isidoro Carrillo, que haga las gestiones necesarias para obtener el mayor volumen de caudales procedentes de contratos de cesión con titulares del Tajo, Júcar y Segura.

El trasvase en el Congreso

Por otra parte, el Grupo Parlamentario Popular presentó ayer una proposición no de ley para su debate en el Congreso en la que se insta al Gobierno a que apruebe con carácter urgente un trasvase del Tajo al Segura. En su exposición de motivos, el PP recuerda que Murcia, Alicante y Almería «dependen» para su planificación y desarrollo socioeconómico del envío de agua al Segura desde la cabecera del Tajo. «Las negativas del Gobierno producen perjuicios irreparables».